

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

### Morena no va a reconocer mi victoria, afirma

### Invita a sus simpatizantes a cuidar las casillas el próximo 2 de junio para

defender triunfo; tienen miedo, asegura

VÍCTOR GAMBOA Enviado

-nacion@eluniversal.com.mx

**Tepic, Nay.**— A tres semanas de las elecciones, la candidata presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz, advirtió que Morena no va a aceptar la derrota del próximo 2 de junio, por lo que hizo un llamado a sus simpatizantes a cuidar el 100% de las casillas para defender su triunfo, que dijo, será "por una buena ventaja".

Al encabezar un mitin en el parque de la Concha Acústica, alertó que en los próximos días Morena sacará más encuestas para tratar de influir y hacer creer que la elección presidencial ya está definida, pero pidió a la gente que no se deje engañar y acuda a votar.

"Que no les hagan creer. Los próximos días les van a recetar 50 encuestas, que llevan 500 puntos arriba, les van a decir un montón de mentiras, pero la verdad es que tienen miedo. Tienen miedo porque saben que no hicieron las cosas y ustedes los van a sacar.

"Yo les pido que nos ayuden a cubrir las casillas. Quiero pedirle a los hombres valientes de Nayarit (...) que nos ayuden a defender la elección, que nos ayuden a ser represen-

tantes de casilla, que nos ayuden el 2 de junio a defender nuestra victoria porque no van a querer reconocerla. Así es que tenemos que cubrir todas las casillas", exhortó.

Xóchitl Gálvez pidió a la ciudadanía a salir a votar en familia e invitar a amigas y amigos, y cada uno llevar a 10 personas para que emitan su sufragio en favor de todos los candidatos del PAN, del PRI o del PRD.

En entrevista previa, la candidata opositora sostuvo que "si la gente sale a votar, vamos a ganar. No hay manera que nos ganen cuando los ciudadanos toman una decisión".

Dijo que ve "muchísimo ánimo en la gente", además de que "el voto oculto está a todo lo que da, la gente no le va a decir a los encuestadores por quién va a votar. Nosotros vamos creciendo, creciendo, creciendo y sabemos que hay un voto oculto y percibimos que ese voto oculto está con nosotros.

"Ténganme confianza, ¡vamos a ganar! ¡Vamos a ganar!", afirmó ante cientos de personas que respondieron agitando banderas del PAN, PRI y PRD: "¡presidenta, presidenta!".

Xóchitl Gálvez ofreció pacificar al país, enfrentar a la delincuencia y cuidar a las familias. Dijo que la situación de la inseguridad no está

tan grave en Nayarit, aunque de inmediato la gente la corrigió.

"En materia de seguridad, yo celebró que aquí la cosa esté relativamente tranquila, pero no así en el país", dijo la candidata.

-¡Nooooo!, le respondieron.

—¿No, tampoco aquí? Ah, bueno. ¿También aquí hay cobro de piso?

-¡Sí!

—¿Aquí también tienen miedo de salir en la noche?

-¡Sí

"Bueno, 185 mil personas asesinadas es el resultado de los abrazos del Presidente a los criminales. Nosotros no vamos a abrazar a los criminales, a los delincuentes. ¡Ustedes van a tener a la presidenta más valiente que ha tenido México! Yo sí voy a enfrentar a los delincuentes para cuidar de sus hijos", aseguró.

Por otro lado, ante los medios de comunicación adelantó que en su reunión privada de este lunes con los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tocará, entre otros. "el tema de la intervención del crimen organizado en ciertas regiones donde no estamos pudiendo garantizar tener representantes, nadie quiere ser representante de casilla".

Al acto asistió una madre buscadora, que denunció no haber recibido ningún apoyo de las autoridades para encontrar a su hijo desaparecido, por lo que la candidata opositora recalcó que aspira a ser la voz de las y los mexicanos que no han sido escuchados por el gobierno federal en este sexenio.

"Hace unos días fue 10 de mayo.

Hay muchas mujeres que siguen buscando a sus hijos y en lugar de celebrar el 10 de mayo, como muchas de ustedes lo celebraron con su familia, con sus hijos, ellas no tienen nada que celebrar. Ellas siguen buscando a sus hijos y este presidente no le abrió la puerta a las madres buscadoras. Tengan la certeza que vamos a hacer todo lo posible.

"Por supuesto que voy a ser la voz de ustedes. Por supuesto que quiero ser la voz de los pueblos indígenas, la voz de los niños que sufren cáncer, de las mujeres enfermas, de los jornaleros agrícolas, de todas aquellas madres buscadoras que les han cerrado la puerta en Palacio Nacional". remarcó.

En otros temas, Gálvez lamentó que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador tenga abandonados al campo y a los agricultores.

"Nosotros le vamos a apostar al campo, vamos a apostar al campo de verdad, tengan la certeza que este gobierno va a apoyar la producción este gobierno va a apoyar a los agricultores a los ganaderos a los pequeños productores", prometió.





**EL UNIVERSAL** 

Les pido que nos ayuden a defender la elección (...) el [próximo] 2 de junio a defender nuestra victoria, porque no van a querer reconocerla"

**XÓCHITL GÁLVEZ** 

Candidata a la Presidencia



Xóchitl Gálvez se reunió con simpatizantes en el parque La Loma, a quienes les pidió confiar en ella y los exhortó a salir a votar en familia; al evento asistió la mamá de Christian "N", desaparecido desde 2014.





El Heraldo de México Sección: País 2024-05-13 01:29:08

303 cm<sup>2</sup>

Página: 8

1/2

#### **#PORINSEGURIDAD**

## FALTAN REPRESENTANTES DE CASILLAS: GÁLVEZ

# EXPONDRÁN CASO ANTE MAGISTRADOS. ASEGURA QUE CRECE PREFERENCIA

MISAEL ZAVALA



PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

La candidata por la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), Xóchitl Gálvez Ruiz, reveló que por la inseguridad en algunas zonas del país, su alianza no cuenta con representantes de casilla para las elecciones del 2 de junio.

En entrevista a su llegada a Tepic, Nayarit, la senadora con licencia adelantó que ese tema lo expondrá en una reunión que sostendrá hoy con magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

"Justamente los temas que estamos viendo que nos parecen muy delicados. Todo el tema de la intervención del crimen organizado en ciertas regiones donde no estamos pudiendo garantizar tener representantes, nadie quiere ser representante de casilla", dijo.

Aseguró que ella va creciendo en la preferencia de los mexicanos, además aseveró que hay un voto oculto que está de su lado. "Vamos a ganar por una buena ventaja, por eso es muy importante que la gente salga a votar".

Hoy, el equipo de campaña de Gálvez se reunirá para definir si será oradora o no en la concentración ciudadana del próximo domingo en la Ciudad de México.



EVENTOS TUVO LA CANDIDATA EN TEPIC, NAYARIT.



 Regresará el
 Seguro
 Popular, con tarjeta
 Mi Salud.

Beneficiarios
adquirirán
medicamentos en
cualquier
farmacia.

Programas sociales se quedan y se mejoran, dijo.





El Heraldo de México Sección: País 2024-05-13 01:29:08

 $303~\mathrm{cm}^2$ 

Página: 8

2/2



GIRA | • La abanderada del PAN, PRI y PRD estuvo con simpatizantes de Tepic.





#### **Xóchitl Gálvez**

SE REÚNE HOY CON MAGISTRADOS DE TEPJF PARA RECLAMAR INTROMISIÓN DEL CRIMEN EN ELECCIÓN. **PÁG. 37** 

#### **HOY SE REÚNE CON MAGISTRADOS**

## Xóchitl reclamará ante el TEPJF intromisión del crimen en elección

La candidata de oposición aún no define si será oradora en la marcha del 19M

PEDRO HIRIART

**EL FINANCIERO** 

phiriart@elfinanciero.com.mx

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición PAN-PRI-PRD, se reunirá con los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para reclamar por la intromisión del crimen organizado en las elecciones.

En un mensaje previo a un encuentro con simpatizantes en Tepic, Nayarit, la opositora adelantó que les detallará sus preocupaciones a los juzgadores. "Justamente los temas que estamos viendo que nos parecen muy delicados. Todo el tema de la intervención del crimen organizado en ciertas regiones donde no estamos pudiendo garantizar tener

representantes, nadie quiere ser representante de casilla", sentenció.

Esta reunión llega después de que el equipo de la candidata reclamó a finales de abril que los magistrados se habían negado a recibirla, aunque en ese momento lo que quería discutir el equipo de la abanderada era la intromisión del Presidente en la contienda.

En su momento, Santiago Creel, coordinador de la campaña, envió una carta al tribunal electoral en la que señaló que los representantes de esa alianza solicitaron una reunión presencial con el pleno de la Sala Superior y se las habían negado.

El TEPJF informó que los magistrados Mónica Soto, Felipe Fuentes Barrera y Felipe de la Mata Pizaña ofrecieron a Gálvez, a su equipo y a los líderes nacionales del PAN, PRI y PRD una audiencia virtual.

Por otro lado, ayer Gálvez fue cuestionada si hablará durante la manifestación del próximo domingo, a lo que respondió que aún no está definido.

"Sé que se van a reunir mañana (hoy) mi equipo con ellos para determinar si seremos o no oradores.

Eso todavía no se determina, pero eso se tiene que definir esta semana. Voy a llegar con mucho ánimo al debate, eso sí ten la certeza", señaló.

Por otro lado, se mostró confiada en que su victoria este 2 de junio se dará por un amplio margen, aunque

señaló que para eso es necesario que los ciudadanos acudan a las urnas.

"Vamos a ganar por una buena ventaja, por eso es muy importante que la gente salga a votar", adelantó.

Posteriormente, durante el evento con simpatizantes, tuvo un ligero tropiezo después de que señaló que "en materia de seguridad yo celebro



El Financiero Sección: Portada 2024-05-13 02:29:45

2:29:45 300 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 37

2/2

que aquí la cosa esté relativamente tranquila, pero no así en el país".

Segundos después, ante la negativa de los asistentes, tuvo que corregir su discurso y soltó un "¿tampoco aquí?".

Y cuestionó a sus simpatizantes y preguntó: "¿También aquí hay cobro de piso? ¿También aquí hay asaltos? ¿Aquí también tienen miedo de salir en la noche?", y en todos los casos recibió un "¡sí!" por respuesta.



¿También aquí (en Tepic) hay cobro de piso? ¿También

aquí hay asaltos? ¿Aquí también tienen miedo de salir en la noche?"

#### PETICIÓN.

Xóchitl se dijo confiada en ganar el 2 de junio, pero aclaró que "es importante salir a votar".



VISITA. Xóchitl Gálvez, candidata de la oposición, ayer, en Nayarit.





### Calificación con Tribunal incompleto

19 días de las votaciones que decidirán quién será La presidenta o presidente de la República, cobra relevancia que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación esté incompleta para realizar la calificación de la elección presidencial, por una decisión deliberada de las fracciones parlamentarias que integran la mayoría en la Cámara de Senadores para no cubrir las vacantes que se generaron con la conclusión del encargo de José Luis Vargas e Indalfer Infante el 31 de octubre de 2023.

**EL FINANCIER** 

La Sala funciona con cinco de siete magistraturas, pese a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación cumplió con la parte del procedimiento de designación que le corresponde en-

viando dos ternas para cubrir las vacantes. Es el sello de la casa, Morena decidió no realizar los nombramientos igual que con otras instituciones como el INAI y los tribunales electorales de las entidades federativas, donde igual se registran vacantes que los han llevado a aplicar disposiciones reglamentarias para poder funcionar nombrando magistraturas provisionales de entre sus secretarías de estudio y cuenta.

El hecho es que, de acuerdo con lo previsto en el artículo 167 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, para declarar la validez de la elección presidencial se requiere una integración mínima de la Sala Superior, al menos, con seis magistraturas. Es claro que el Senado no hará las designaciones pendientes, por lo que debe activarse el mecanismo extraordinario para integrar

provisionalmente a una magistratura de entre las que están en funciones en las salas regionales y la especializada, para lo cual la ley señala que puede designarse a quien tenga la mayor antigüedad en el cargo o a quien tenga la mayor edad.

Al final, será la propia Sala Superior la que realizará la designación provisional de la sexta magistratura, en un entorno complejo si consideramos que las salas regionales y la especializada también se encuentran incompletas y que deben resolver una carga amplia de medios de impugnación de elecciones federales y locales, además de que varias de sus magistraturas fueron designadas al mismo tiempo. En cualquier escenario, la designación debe ser transparente para no dejar dudas ni generar especulaciones sobre los criterios que se apliquen. No olvidemos que la Sala Superior enfrenta cuestionamientos importantes sobre la forma en la que se han renovado sus últimas presidencias y sobre diversos criterios asumidos para resolver los diferendos del proceso electoral

Designar a la sexta magistratura no es un asunto de trámite, es de la mayor importancia porque la calificación de la elección presidencial entraña la decisión que el Tribunal asumirá sobre la integridad de las elecciones: si éstas se ajustaron a principios democráticos y se condujeron con imparcialidad, si las irregularidades y sus efectos se repararon, si se verificó que fuesen equitativas y se ejercieron libremente y a plenitud los derechos

en curso.

políticos de la ciudadanía.

276 cm<sup>2</sup>

En medio está la valoración que la Sala hará sobre el evidente intervencionismo del presidente de la República y su amplio séquito de servidores públicos, sus ataques constantes y llamados a no votar por la candidatura de la oposición, la intervención de grupos del crimen organizado y la violencia presente en diversas regiones del país reconocida por algunas magistraturas y consejerías. Llegó el momento en el que el Tribunal deje atrás su división interna y resuelva con absoluta transparencia la designación pendiente y la próxima declaración de validez y de presidenta o presidente electo.

> "Al final, será la propia Sala Superior la que realizará la designación provisional de la sexta magistratura...

